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。梅竹賽特別報導

八十五年梅竹賽已於三月十五~十七日舉行 O 由於兩校實力相當，加上足球踢和

，結果以 5:5 平手 c

各項比賽結果如下:

1.男籃 64:67 清大勝

2 女籃 4 5 : 2 9 交大勝

3.男排 3:0 交大勝

4 女排 1 : 3 1青大勝

5.羽球 3 : 2 交大勝

6.網球 3 : 2 交大勝

7.桌球 0:4 ;青大勝

8.足球 1 : 1 和局

9.棋藝 7:5 交大勝

10.橋牌 清大勝

1 1.棒球 6 : 1 1 清大勝

。梅竹熱血 記者:吳仁貴

為配合今年丙于梅竹的活動，梅竹後援會與幼幼社在三月十三日聯合舉辦 r梅竹

熱血」的捐血活動。這項活動是從當天早是十點開始在中正堂舉行，一直到下午六點

為止。為7鼓勵捐血，進而帶動校圍內梅竹的氣氛，梅竹後援會也特地提供了上面印

有「勁竹凌風』字樣的鑰匙圈要贈送給前來捐血的人。

根據統計，當天約有交大四百五十位師生參與捐血，其中還包括校長與總教官前

來共襄盛舉 O 義工表示，和去年、前年所舉辦的捐且活動只有一、兩百人比較起來，

今年可以說是相當熱烈 O 去年同學只要填寫單子後，馬上就可以捐血 c 沒想到今年會

有這麼多人，來了之後還要排隊才能捐血。更令人感動的是，原以為大家只是為了鑰

匙圈而來，雖然鑰匙圈在下午兩點左右就全部送完了，但是大家還是很踴躍、很有耐

心的排隊捐血，讓我們深深感受到交大人熱情的一面 O 而前來捐血的人在接受訪問時

大多表示，他們今天來捐血的主要目的是為了『捐血一袋，救人一命 OJ 捐血不但能

夠幫助別人，同時也能促進自己的新陳代謝，有益別人，有益自己，何樂而不為嗯?

不過，當天的捐血活動也有一些美中不足的地方:當天中午十二點到一點，很多

同學設著中午沒課時來捐血，但卻因為護士們中午要休息，所以只好敗興而歸，希望
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鄧啟福校長捲起袖子

，響應梅竹捐血活動

主辦單位能在宣傳海報上清楚

標明確切的捐血時間或和護士

協調抽血時間，讓同學們的熱

血不會因此被海卻!

今年的梅竹賽雖然已經順利的落幕，但捐血那天的熱情卻永遠不落幕!

。梅竹展新頁，空中慶雙嬴 記者:吳昭憲

梅竹賽自民國五十八年開辦到今天，已經超過二十五年，在這段超過四分之一世

紀的梅竹史中，交大和清大二校激烈的競爭，不但沖淡了原本理工學校給人的刻板印

象，更為校園注入7青春的活力，甚至成為無數交清學子求學生涯中不可磨滅的一段

美好回憶!

但是在過去的梅竹賽中，鑑於傳播媒體的不發達，梅竹的熱情始終只能侷限交清

的校園中 O 不僅無法讓一般民眾身歷其境的感受到比賽的氣氛;對於深處校園但無法

親自到場加油打氣的教職員工而言，同樣的也不能在最短的時間內知道目前最新最快

速、最正確的一于情報。所幸，在前年新成立的清華電台 (THBS-FM88.9 )參與了

去年梅竹轉播的事宜，提供兩校學生更便捷且更正確的比賽消息，使得梅竹的比賽從

競賽現場拉到了實驗室、寢室甚至校園以外的民眾家中，讓梅竹的熱鬧變得更具影響

力!同時也保留了除了文字、圖案、照片等平面記錄之外的另一種聲音記錄!

今年交大電台 (CTBS-FMI07.9 )由交大鄧歐福校長正式按鈕公開對外發音之後

，校園裡就不時有人會問:今年交大電台會不會現場轉播啊?可不可以擔任梅竹轉播

的球評或是主播啊? ...等等。於是，我們訪問到這次交大電台工程部、同時也是負責

轉播本次丙子梅竹工程、目前就讀於本校資訊科學研究所碩士班一年級的黃榮助學長

，請他談談關於交大電台史上第一次，也是交大來台復校後第一次的現場直播比賽的

甘苦談!

就黃學長表示，交大電台成立的宗旨除了服務校園的學生聽眾之外，也期許自己

朝著社區電台的理想而邁進，目前電台發射功率已經可達50瓦左右，發音的範圍己可

涵蓋大部份的新竹市區，梅竹轉播期間，如果收聽狀況良好的話，整個梅竹的熱情，

當可感染到全市!對於這次轉播，學長表示:在開學到梅竹比賽正式開打，短短約三

週左右的時間，從收集資料、人才尋覓、播送天線、找尋最佳發音位置以及反反覆覆

的測試，和開打當時臨場的監控，所有辛勞都讓原本對這轉播工程、尤其是現在立即



母校:出兄ji法

實況轉播一點經驗也沒有的工作人員，累壞了。

這次梅竹的轉播，交清二校的電台( CTBSfoTHBS)採用聯播的方式來合作，
轉播棒球、籃球、排球等比賽，原則上二校各推一位主播，二個人共同為聽眾來服務

。因為清大電子通訊社去年已經有一次梅竹轉播的經驗，加上交大電台目前本身並沒

有手提式的發射機，故三個電台一開學即分配好彼此的分工模式，交大方面負責人才

的培訓工作、清大方面則掌控所有工程方面的問題，二校人員互相合作，以期可以讓

無法到場加泊的同學，乃至一般的民眾，打開收音機就能立即聽到激烈的戰況!

另外，學長也表示:由於去年只有清大電台轉播，很多交大的聽眾反應好像只聽

到一面倒的愛校主播在發音。所以這次在人才培訓時就很注意到這方面的觀念溝通。

當記者問道:如果現在主播太忘我，以致於忘了自己公正的立場，電台方面會如何處

置呢?學長笑笑的說:這次轉播和我們一般所熟知的現場轉播流程並不太相同，二個

電台在轉播前先約定好，如果是交大的主場(也就是比賽現場在交大〉那麼就由交大

方面負責主控，現場設有一個監督，隨時根據現場的突發狀況而做出立即的處理，比

如說:賽後的訪問或是主播發音的效果處理!在比賽的同時雖然工作人員可以不必排

隊進場，但是每個工作人員幾乎無法專心的看比賽，球場上在作 f十麼，好像根本都視

而不見!

最後，記者提到這次轉播時，有很多同學反應:好像轉播時，主播的立場有倒向

清大方面的跡象，學長無奈的說:他覺得還好，如果聽眾感覺到有偏向某一方的情形

，可能是因為清大去年已經有轉播的經驗，比較會掌握現在的狀況，而讓交大同學聽

起來有不爽的遺憾:加上棒球和排球都是清大的主場，主播台的位置又比較近清大的

加油區，難免會讓同學有不公平的感覺，這些情形他們在事後會聞檢討會，作為下次

轉播的參考!

對於交大電台在本次梅竹的播音，也許部份關心梅竹的學長有收聽的經驗，不論

您覺得好或不好，都希望能給予交大電台學弟們鼓勵，畢竟是第一次的轉播，總有不

完美的地方!但是它使梅竹平面的競賽，轉成交?青立體的交融，在梅汁歷史上，展現

了「梅竹成功，交清雙贏』的新頁，仍是功不唐捐的啊!
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